
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和４年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 5日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 休日の中学校部

活動の地域移行

について 

1 教員の働き方改革と合わせて休日の部活動

の地域移行について、現状と今後の課題に

ついて伺う 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 化学肥料に頼ら

ない肥料作りに

ついて 

1 化学肥料の原料のほぼ全量を海外からの輸

入に依存している 脱化学肥料に向けた取

組みを早急に行う必要がある こうした状

況を踏まえ対策、今後の方向性について伺

う 

3 外来生物（ブラ

ックバス）対策

について 

1 近年、沼や河川等に外来生物が生息し、在

来生物を捕食、生息地を奪ったり、交雑し

て遺伝子をかく乱する現象が発生し生態系

に大きな影響を与える 以下について伺う 

(1) 生息地について 

(2) 今後の対策について 

2 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 教育環境につい

て 

1 人口減少やコロナ禍、不登校であっても子

どもたちが学べる環境を保障しなければな

らない 現在の状況と今後の方針について

伺う 

(1) 統廃合に向けた適正配置の考え方について 

  ① 地域説明会の状況について 

(2) コミュニティスクールについて 

(3) 教育支援センターについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 工業振興につい

て 

1 人口減少していく中で、村山市のものづく

り産業を守りながら若い世代に技術を伝え

ていかなければならない 現在の状況と今

後の取組みについて伺う 

(1) 技能五輪全国大会について 

(2) キャンピングカー製造拠点について 

  ① 市との連携について 

(3) デジタル支援について 

3 公共施設につい

て 

1 人口減少していく中で、公共施設の在り方

や利活用をしていかなければならない 現

在の状況と施設の今後の在り方・活用方法

について伺う 

(1) 最上徳内記念館について 

(2) 甑葉プラザについて 



 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

 

1 空き家対策につ

いて 

1 全国の空き家は、過去最高 846万戸、住宅

総数の 13.6％となった 本市においても、

治安や景観の問題が深刻化しており、対策

が急務である 空き家を生まない、生ませ

ない施策について伺う 

(1) 空き家防止には、「所有者の自覚」と「町内

会の協力」こそ“カギ”ではないか 

(2) 空き家の跡地等を町内の「雪押し場」等に

活用してはどうか 

(3) 不動産に特化した「エンディング・ノート」

を推進してはどうか 

(4) 空き家所有者を特定するには、関係課との

情報共有が有効と考えるがどうか 

(5) 空き家管理の業者を紹介してはどうか 

(6) 「空き家対策計画」は策定しているか 

(7) 空き家の所有者が認知症の場合、どのよう

に対応しているか 

(8) 「空き家税」を制定してはどうか 

(9) 空き家バンクに居室制限を設けている理由

は何か 

(10)行政代執行又は略式代執行の実績はどうか 

2 空き家を活用する取組みについて伺う 

(1) 空き家を改修し低家賃で貸し出してはどう

か 

(2) 低所得者を補助する「セーフティネット事

業」を始めてはどうか 

(3) 空き家の除却費用に係る申請事務を簡略化

してはどうか 

(4) 空き家解体後も、固定資産税を減免してい

る事例があるが研究してはどうか 

(5) 相談会の一層の充実に向け郵送なり案内書

を発送してはどうか 

(6) 若い移住者に対し「エリアマネージャー」

の呼びかけをしてはどうか 

3 市民への啓蒙活動について伺う 

(1) 固定資産税の正しい理解に向け、一層の啓

蒙活動を行ってはどうか 

(2) 市は、空き家所有者に対し「注意」をどの

ようにして行っているか 

(3) 「空き家問題Ｑ＆Ａ集」を発行してはどう

か 

4 「空き家対策検討委員会」について伺う 

(1) 「空き家対策検討委員会」に期待すること

は何か 

市 長 

関係課長 



 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

4 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 生活弱者の支援

について 

1 高齢化が著しく進み、要支援、要介護者が

充分な支援を受けられているか また、高

齢者のみの世帯が増える中、支援の充実が

必要と考えるがどうか 

(1) 要支援、要介護者の現状について 

(2) 高齢者の外出支援について 

2 物価高やコロナ禍などに伴い経済的に困窮

する市民への支援が必要と考えるがどうか 

(1) 現状の把握について 

市 長 

関係課長 

2 林業活性化の進

捗状況について 

1 国産材の需要拡大や「やまがた森林ノミク

ス」が功を奏してか、市内でも木材の切出

しが盛んである 持続可能な森林の整備が

必要と考えるがどうか 

(1) 市内の森林の伐採状況について 

(2) 森林環境譲与税の活用状況について 



 

（質問予定日 12月 6日） 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 小学校統合問題

について 

1 子ども・地域・市の将来に禍根を残さない

議論を 

(1) 「統合ありき」ですすめるのか 

(2) 保護者や地域に統合の理由をどう説明して

いるか 

(3) 子どもの意見をどう汲み上げ尊重していくのか 

(4) 学校規模といじめ・不登校の相関関係につ

いて 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

2 インボイス制度

の導入の影響と

市の対応につい

て 

1 市や外郭団体との取引から免税業者を排除

しない対応を 

(1) 一般会計における対応について 

(2) 特別会計における免税業者との取引と今後

の対応について 

(3) 学校給食への影響と対応について 

(4) シルバー人材センターにおける対応について 

(5) 余暇開発公社における対応について 

6 8番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 Society5.0（ソ

サエティ 5.0）、

ＤＸの取組みに

ついて 

1 現代社会が抱える課題解消として「ＳＤＧ

ｓ」（持続可能な開発目標）が重要視され

課題解消できる先端技術を積極的に社会に

投入するため「Society5.0」が提唱された 

＿技術・経済の発展と社会的課題の解決の

実現を目指す「Society5.0」への取組みの

現状と今後の展開について伺う 

(1) スマート社会の取組みについて 

(2) デジタル化の取組みについて 

(3) ドローンの取組みについて 

市 長 

教育長 

消防長 

関係課長 

2 プール施設につ

いて 

1 碁点にあったプール（スイミングスクー

ル）が廃止されて久しいが、市民誰もが使

用できるプール施設について伺う 

(1) 小学校のプール使用の現状と今後の取組み

について 

(2) 市民の誰でもが使用できるプール設置につ

いて 

、 


